

Día del Medio Ambiente

El 15 de diciembre de 1972 la Asamblea General de las Naciones Unidas eligió el 5 de Junio como el "**Día Mundial del Ambiente**", que este año fue denominado como "**alza tu voz, no el nivel del mar**", en relación a los procesos que el cambio climático ha generado en algunas zonas del planeta aumentando el nivel del mar y con ello provocando la pérdida de valiosos terrenos habitables.

Pero además en Junio existen otras efemérides importantes relacionadas con el cuidado del medio ambiente; 08 de junio "Día de los Océanos", 17 de junio "Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y la Sequía" y 25 de junio "Día de la Gente de Mar", entre otros.

Los Geógrafos como profesionales especialistas en áreas de riesgo, somos actores relevantes en el estudio del medio ambiente como sistema, por lo tanto; en este mes muchos de los trabajos realizados durante el año parecieran estar de cumpleaños, como han sido las ferias medioambientales, charlas en colegios, limpiezas de micro basurales, otorgando premios a las buenas acciones, realizando marchas para concientizar al resto de la población, entre otras.

Este año ha sido muy importante en términos de la política ambiental; la Presidenta de la República celebró el día del medio ambiente en la Región de Atacama, inaugurando una Planta solar en la comuna de Copiapó y además firmó el proyecto de ley que crea Servicio de Biodiversidad y Áreas Silvestres Protegidas en la comuna de Caldera.

La relevancia de estas actividades es un paso decisivo para la descentralización del País, pues con ellas las regiones pueden tomar de forma autónoma sus propias decisiones y no depender del nivel central como invertir los fondos y la distribución de los ingresos, por nombrar solo algunas.

Lo anteriormente analizado es parte de lo conocemos como ordenamiento territorial, los Geógrafos somos expertos en esta materia, entendemos al territorio de manera integral buscando potenciar áreas deprimidas y en armonía con el medio ambiente. En la Región de Atacama no existe un Plan de Ordenamiento Territorial, siendo reconocida a nivel nacional como el Banco de Chile, en nuestra Región se explotan muchos de los recursos minerales que son exportados a gran parte del globo y que generan ingresos para el país. Al no existir un Plan de Ordenamiento Territorial existen áreas donde, actualmente, sólo se está planificando con medidas de parches y desde lo urbano.

Quizás el día del medio ambiente solo sea una cuchara que permita sacar el cerro que tapa el sol, sin embargo; es un paso importante para que todos los profesionales desarrollemos, durante todo el año, acciones promoviendo desde nuestros lugares de trabajo la visión entender al territorio de forma integral y sustentable. En este caso, adquiere importancia la cita de Alejandro Jodorowski "Alguien tiene que Empezar".